

MOB Medienstelle, media@mob.ch, Telefon 079 437 08 44
BLS Medienstelle, media@bls.ch, Telefon 058 327 29 55

Medienmitteilung
Bern, 9. März 2023

GoldenPass Express

Strecke Zweisimmen – Interlaken: erhöhte Abnutzung an Weichen festgestellt

Zurzeit fahren die GoldenPass Express-Züge nur zwischen Montreux und Zweisimmen. Grund dafür ist eine erhöhte Abnutzung der Weichen durch die Fahrten auf dem BLS-Netz zwischen Zweisimmen und Interlaken. Zusammen analysieren die BLS und die MOB die Ursache, die Auswertung der Ergebnisse wird jedoch Zeit in Anspruch nehmen.

Ende Februar hat das Prüfteam der BLS bei Routinekontrollen an Weichen, welche auf der Strecke Zweisimmen – Interlaken Ost durch den GoldenPass Express befahren werden, erhöhte Abnutzungen festgestellt. Daraufhin hat die BLS entschieden, den Betrieb des GoldenPass Express auf dieser Strecke einzustellen. Seither fahren die Reisenden zwischen Zweisimmen und Interlaken mit einem Ersatzzug der BLS. Auf dem MOB-Netz zwischen Montreux – Zweisimmen fahren die GoldenPass Express-Züge weiterhin. Um die Ursache für die erhöhte Abnutzung zu finden, haben BLS und MOB umgehend mit Messungen an den GoldenPass Express-Zügen und an der BLS-Infrastruktur begonnen.

Beim Befahren der Strecke mit anderen Zügen wurde keine erhöhte Abnutzung festgestellt. Die Analyse des Zusammenspiels Rad und Schiene ist äusserst komplex und nimmt Zeit in Anspruch. «Es ist eine Innovation, dass Reisende zwischen Montreux und Interlaken umsteigefrei reisen können. Bei diesem innovativen Produkt lernen alle Beteiligten laufend dazu. Wir haben die Daten der Drehgestelle auf dem BLS-Netz gemessen. Diese Daten sind identisch mit denen der Zulassung. Wir sind nach wie vor überzeugt von unseren neuen Zügen», sagt MOB-Chef Georges Oberson. «Wir analysieren die Ergebnisse gemeinsam mit der MOB und freuen uns, wenn die GoldenPass Express-Züge bald auch wieder auf dem BLS-Netz fahren. Die Züge sind auch bei unseren Kundinnen und Kunden beliebt», erklärt Daniel Schafer, CEO der BLS. Bis die abschliessenden Ergebnisse vorliegen und die Ursache behoben werden konnte, verkehren die GoldenPass Express-Züge weiterhin nur zwischen Montreux – Zweisimmen. Sobald es Neuigkeiten gibt, werden MOB und BLS wieder kommunizieren.